Dabei sind wir uns auch in Zukunft der ständigen Unterstützung aller gesellschaftlichen Bereiche sicher, vor allem der Funktionäre unserer Partei und aller im Bereich der Wehrerziehung tätigen Genossen. Wir wissen, daß die Soldaten der achtziger Jahre bereits durch die Gesellschaft, das Elternhaus, den Jugendverband und die Schule, den Betrieb und die GST eine gefestigte Position zur bewaffneten Verteidigung der sozialistischen Errungenschaften, der Arbeiter-und-Bauem-Macht erhalten. Auf ihre Bereitschaft und ihre Fähigkeit, persönliche Belastungen auf sich zu nehmen, Disziplin — vor allem Selbstdisziplin — zu üben, sich sowohl im kleinen Kollektiv als auch in der Gesellschaft durch schöpferisches Vorwärtsdrängen zu bewähren, darauf bauen und vertrauen wir, denn es sind elementare Eigenschaften der Persönlichkeit des Erbauers wie des Verteidigers unserer kommunistischen Zukunft.

Diese Eigenschaften werden durch die qualifizierte, konkrete ideologische und erzieherische Arbeit aller gesellschaftlichen Bereiche ausgeprägt, die mit durchdachter und exakter Organisation der Arbeit und des Lernens, mit der systematischen Gestaltung der sozialistischen Kollektivbeziehungen, mit hohen Forderungen an sich selbst und mit Bespekt vor der Leistung der anderen einhergeht — so wie das dem Geist und den Beschlußvorlagen des X. Parteitages entspricht.

Mit der immer effektiveren Führung, Erziehung und Ausbildung unserer Menschen und mit der immer spürbaren Sorge um ihre Probleme erschließen wir die stärksten Vorzüge der sozialistischen Gesellschaft auch für die Landesverteidigung, verbreiten und vertiefen wir den Wehrgedanken und die Verteidigungsbereitschaft — vom Wehrunterricht an den Schulen bis zu den Beservistenkollektiven, von der Gesellschaft für Sport und Technik bis zur Zivilverteidigung und den Kampfgruppen der Arbeiterklasse

Wir Soldaten werden alles tun, um unsere jungen Menschen während des Wehrdienstes nach den modernsten Anforderungen des sozialistischen Militärwesens auszubilden und zu erziehen! Schulter an Schulter mit den Genossen der Volkspolizei, des Ministeriums des Innern und des Ministeriums für Staatssicherheit, mit den Angehörigen der Kampfgruppen der Arbeiterklasse und den sowjetischen Waffenbrüdern werden wir unter Führung unserer Partei niemals zulassen, daß unsere sozialistische Ordnung und die Errungenschaften der Werktätigen angegriffen oder gar zerstört werden! (Starker Beifall.)

Wir versichern den Delegierten des X. Parteitages, den Kommunisten und dem werktätigen Volk der DDB, unseren Klassenbrüdem, Verbündeten und Freunden:

Wir werden keine Mühe, keinen Schweiß und notfalls auch unser Leben nicht schonen, um Frieden und Sozialismus an der Scheidelinie der beiden Weltsysteme zuverlässig zu schützen! (Lang anhaltender, starker Beifall. Hochrufe auf die Nationale Volksarmee der DDB.)